
Рейтинг активности 
Председатель совета директоров ОАО « М М К » Вик
тор Рашников сохраняет свои позиции в рейтинге пуб
личной активности VIP Уральского федерального 
о к р у г а , с о с т а в л е н н о м э к с п е р т н ы м к а н а л о м 
«УралПолит.Яи». 

Рейтинг PR-активности основных политических и экономи
ческих персон Уральского федерального округа публикуется 
каждый месяц. Проект, реализуемый совместно с Институтом 
стратегических коммуникаций и основанный на контент-ана
лизе информационной базы «Яндекс. Новости», в которую вхо
дят сотрудничающие с Яндексом СМИ. В большинстве своем 
это основные федеральные (как печатные, так и электронные), 
а также ведущие региональные ресурсы. На основе анализа 
упоминаний фамилий более 800 уральских политиков, бизнес
менов и общественных деятелей получается список персон, 
имена которых наиболее часто упоминались в материалах Ру
нета. 

В рейтинге по итогам сентября председатель совета директо
ров ОАО «ММК» Виктор Рашников занял 24-ю позицию. При 
этом количество упоминаний руководителя ММК выросло с 57 
до 67. Первый месяц осени для председателя совета директоров 
ОАО «ММК» стал продолжением тенденции роста рейтинга. В 
начале сентября Виктор Рашников побывал в Марокко в каче
стве сопредседателя Российско-марокканского делового совета. 
Это стало основной темой для упоминания о главе ММК в этом 
месяце. 

Виктор Рашников в сентябре был признан «Независимой газе
той» одним из сильнейших лоббистов России. Председатель со
вета директоров ОАО «ММК» в августовском рейтинге занял 
23-е место в номинации «Лоббисты - первые лица». 

Есть миллион 
В сентябре на Магнитогорском металлургическом 
комбинате вновь произведено свыше миллиона тонн 
товарной металлопродукции. Миллионный рубеж вы
пуска металлурги Магнитки удерживают уже второй 
месяц подряд. 

Столь высоких показателей на стыке лета и осени комбинат 
достигал последний раз 15 лет назад - в 1991 году. В августе 
нынешнего года выплавка стали на ММК превысила 1100 тысяч 
тонн. Было выпущено 1018,6 тысячи тонн готового проката, а 
выпуск товарной металлопродукции составил 1000,9 тысячи 
тонн. Согласно предварительным итогам работы комбината в сен
тябре, первый месяц осени принес также высокий результат -
1000,017 тысячи тонн товарной металлопродукции. Такие ре
зультаты стали возможны благодаря хорошей конъюнктуре рын
ков и вследствие ввода в строй новых производственных мощно
стей. По словам главного инженера ОАО «ММК» Юрия Бодяе-
ва, достигнутый предприятием уровень производства является 
значимым показателем не только для предприятия, но и для всей 
металлургической отрасли страны. Как отметил главный инже
нер ММК, для достижения подобных результатов потребова
лась слаженная и самоотверженная работа всех служб и подраз
делений комбината. 

Двенадцать переходов 
В Челябинске состоялась встреча губернатора Челя
бинской области Петра Сумина с первым заместите
лем директора ФСБ - руководителем пограничной 
службы Ф С Б генералом армии Владимиром Прони-
чевым, на которой обсуждались вопросы обустрой
ства государственной границы на территории Челя
бинской области. 

Встреча была приурочена к подписанному накануне соглаше
нию между Российской Федерацией и республикой Казахстан о 
порядке пересечения государственной границы. Отныне жители 
приграничных территорий Челябинской области будут пересе
кать границу в упрощенном порядке на двенадцати новых пунк
тах перехода, которые вскоре будут построены. Пункты пропус
ка появятся в поселке Княженский Брединского района, в насе
ленных пунктах Красный Октябрь, Казановка и Маслоковцы Вар-
ненского района, в поселках Плодовка, Ключевка и Кварцитный 
Троицкого района, в поселках Огнеупорный и Луговой Чесмен
ского района. Еще два перехода через государственную границу 
с Казахстаном будут работать в поселках Каракулевский и Пет
ровский Октябрьского района. 

В настоящее время в области идет активная работа с населени
ем по разъяснению правил пересечения государственной грани
цы жителями приграничных территорий и установлению погра
ничной зоны на территории Южного Урала. Работы предстоит 
много - протяженность российско-казахстанского участка госу
дарственной границы, проходящего по территории Челябинской 
области, составляет 847,2 километра. 

Еще один заслуженный 
В плеяде артистов, отмеченных высокими звания
ми, пополнение: актеру Магнитогорского драматичес
кого театра Юрию Дуванову присвоено звание заслу
женного артиста Российской Федерации. 

Об этой новости коллегам и самому герою дня стало известно 
на праздничном вечере в честь премьеры спектакля «Женитьба 
Фигаро», и в итоге воскресный день 1 октября оказался вдвойне 
знаменательным и «заслуженным». 

Уроженец Магнитогорска Юрий Дуванов профессионально
му мастерству обучался в Свердловском театральном училище. 
С 1976 года работал в театрах Каменск-Уральского и Орла, Са
мары, Тольятти и Санкт-Петербурга. За эти годы сыграно мно
жество ролей. Среди самых заметных - Труффальдино - «Прин
цесса Турандот» К. Гоцци, Митрофан в фонвизинском «Недо
росле», Лука в «Лекаре поневоле» Мольера, Лариосик в «Днях 
Турбиных» М. Булгакова. В Магнитогорском драматическом 
Юрий Дуванов с 1998 года. Зрители знают актера по Гаеву из 
«Вишневого сада» А. Чехова, Соседу из «Очень простой исто
рии» Марии Ладо, Эрнандо из «Изобретательной влюбленной» 
по Лопе деВега. . . 

Инесса ФОТЕВА, 
руководитель литературно-драматургической части 

драмтеатра имени А. Пушкина. 

Не всякий бакалавр 
комбинату нужен 
Бизнес к реформе образования готов. Власти - нет 

В работе Всероссийс
кого д е л о в о г о форума 
«Национальные приори
теты и социальные проекты. 
Партнерство государства и 
бизнеса», инициатором которо
го стал Российский союз про
мышленников и предпринима
телей (РСПП), принял участие 
начальник управления кад
ров ОАО «ММК» Игорь ДЕ-
РЕВСКОВ. 

- Игорь Николаевич, госу
дарство все активнее пыта
ется привлечь бизнес к уча
стию в национальных проек
тах. Какие проблемы на сей 
раз побудили созвать столь 
авторитетный форум? 

-Форум, связанный с нацио
нальными приоритетами и соци
альными проектами, проведен 
впервые. Представительство 
было очень авторитетным: ми
нистерства образования, здра
воохранения, регионального 
развития, экономразвития. Их 
представители выступили на 
пленарном заседании. Но меня 
больше интересовали вопросы 
реформы образования. А. Шо
хин рассказал о весьма конст
руктивном предложении - уч
реждении национального аген
тства квалификации с целью 
разработки профессиональных 
стандартов и требований к про
фессиям: что из себя должен 
представлять конкретный спе
циалист в конкретной области. 
Он призвал бизнес участвовать 
в национальном проекте «Обра
зование», финансировать, под
держивать образовательные 

учреждения. Но и власть, раз уж 
это совместное сотрудничество, 
тоже должна идти навстречу. Уже 
давно существует проблема под
готовки специалистов. 

- Видимо, в Магнитке она 
не менее острая? 

- Для нашего города - осо
бенно. Например, наш МГТУ 
выпускает примерно полторы 
тысячи молодых специалистов 
в год. На комбинат мы берем 
250: больше нам не нужно. Ка
залось бы, мы находимся в вы
годном положении: есть воз
можность выбора, как бы это 
кощунственно ни звучало. Но 
ведь огромная масса выпускни
ков вынуждена искать работу. 
Да и уровень подготовки при
нятых на комбинат не совсем тот, 
который нужен сегодня. То есть 
высшая школа в своих класси
ческих программах по подго
товке специалистов отстает. Ко
нечно, в вузах свои проблемы и 
с финансированием, и с техни
ческим оснащением, там ссыла
ются на стандартные государ
ственные программы подготов
ки специалистов, от которых 
они не имеют права отступать. 
Но у нас уже сейчас существу
ют совместные целевые про
граммы с МГТУ. Ежегодно по 
целевым программам различ
ного направления мы отбираем 
по 50 студентов. Начинали с 
энергетиков, а сейчас - элект
рики, металлурги, прокатчики, 
механики-гидравлики, специа

листы по патентоведению, авто
матике. То есть уже с третьего 
курса студенты проходят от
бор, собеседования . Особое 
внимание - знанию иностранно
го языка. Эти дополнительные 
целевые программы комбинат 
финансирует из своей прибы
ли. Мы содействуем подготов
ке конкретных специалистов для 
нашего производства. По сути, 
затраты на подготовку таких 
специалистов - это затраты на 
производство. Почему же тог
да законодатели не дают нам 
права включить эти затраты в 
себестоимость готовой продук
ции? Вот тут как раз власть и 
должна пойти навстречу бизне
су. Прекрасно это понимают и 
в РСПП, и в Министерстве об
разования. Но Министерство 
финансов говорит: нет, только 
из прибыли! Мы покупаем обо
рудование, сырье, автоматизи
рованные комплексы - это зат
раты на производство. Таким же 
образом, готовя для себя высо
копрофессионального специа
листа, мы как бы покупаем и его 
как рабочую силу. Это - затра
ты на персонал. И мы готовы 
идти на них. Такое понимание на 
уровне правительства уже есть, 
и хорошо, что на форуме эту 
тему обозначили принципиаль
но. Если законодатели пойдут 
нам навстречу, то мы серьезно 
продвинемся вперед в обеспе
чении качественного специаль
ного образования, его поддер
жка значительно упростится.. . 

- У нас в Магнитке издавна 
существовала прочная база 
профессионально-техничес

кой подготовки. Что происхо
дит с ней? 

- Мы готовы помогать про
фессионально-техническим учи
лищам и лицеям в техническом 
оснащении. Ратует за это и ми
нистерство образования облас
ти. Но препятствия те же: все 
упирается в создание нормаль
ных и взаимовыгодных условий 
для работы государственных 
структур и бизнеса. Разве мож
но снизить уровень инфляции, 
если зарплату, чаще всего в са
мих центрах, выдают в конвер
тах, поощряя тем самым теневи
ков? И как можно запустить важ
нейшие национальные проекты 
- строительство жилья, сельс
кое хозяйство, образование,если 
система кредитования не позво
ляет перейти на долговремен
ную основу и с приемлемыми 
процентами по кредитам? 

На форуме говорилось, что 
правительство готовит реформу 
высшей школы, но мало заботит
ся о начальном профессиональ
ном образовании. За последние 
десять лет многократно возрос
ло число вузов и их филиалов. 
Например, на комбинате 30 про
центов работающих имеют выс
шее образование, а общий уро
вень специального профессио
нального образования достиг 83 
процентов. Это очень высокий 
показатель. Сегодня начальное 
профессиональное образование 
финансируется из областного 
бюджета. Количество таких учеб
ных заведений в нашем городе 
сократилось с 23 до 11. С че
тырьмя из них у нас есть догово

ра о взаимном сотрудничестве, 
они практически удовлетворя
ют нашу потребность по всем 
нужным профессиям. Переда
ча начальных учебных заведе
ний в областной бюджет пока 
никак не сказывается на их раз
витии. И нас призывают боль
ше вкладывать средств . Но 
опять же проблема в законода
тельстве: затраты - от прибыли. 

Россия подписала Болонское 
соглашение с целью прибли
зиться к европейскому стан
дарту в образовании. Но есть 
моменты, которые нас не со
всем устраивают. Согласно это
му проекту высшее образова
ние должно стать 
двухступенчатым с 
п р и с в о е н и е м по 
окончании каждой 
ступени квалифи
к а ц и и с о о т в е т 
ственно бакалавра 
и магистра. То есть 
- б а к а л а в р и а т и 
м а г и с т р а т у р а . И 
выпадает такое по
нятие, как инженер-специалист. 
На бакалавра надо учиться че
тыре года. Если у нас в дипло
ме записывают: инженер-метал
лург по специальности «обра
ботка металлов давлением»,то 
появится просто металлург, то 
есть, всего по чуть-чуть. Даль
нейшее обучение в магистрату
ре - около двух лет - это слиш
ком узкая специализация с ук
лоном в научную деятельность. 
Но нам нужен грамотный спе
циалист на рабочем месте. Да, 
мы согласны на бакалавриат, но 
его у р о в е н ь с о о т в е т с т в у е т 
обычному высококвалифици
рованному современному ра
бочему. На сегодня повсюду в 
производстве есть такие на
правления и объекты: наши но
вые сортовые станы, электро
печи, машины непрерывного 
литья заготовок и прочее, ког
да от рабочего требуются зна
ния и электрочасти, и гидрав
лики, и автоматики, ибо все тес
но взаимосвязано и не может 
работать по отдельности. Воз
можно, здесь квалификация ба
калавра и будет соответство
вать новым требованиям, но все 
равно с целью положительно
го прикладного эффекта необ
ходимо постоянно подтягивать 
теорию и практику ко всему но
вому, что внедряется на про
изводстве. 

Однако производству нужен 
конкретный специалист. Поэто
му на многих участках звание 
бакалавра будет «по барабану». 
На нашей секции присутствова
ли ректоры многих известных 
университетов. Слыша спра
ведливые упреки в том, что 
высшая школа стала отставать 
и часто не в состоянии подгото
вить конкретных и высококва
лифицированных специалистов, 
ученые прямо говорили: «Гос
пода, скажите, что вам нужно, и 
мы скажем, сколько это будет 
стоить!» То есть государствен-

Уровень 
подготовки 
специалистов 
не отвечает 
требованиям 
производства 

ные программы обучения дол
жны учитывать требования 
бизнеса. Нужен конкретный 
специалист в конкретной обла
сти. Нужны программы для 
обучения на р е г и о н а л ь н о м 
уровне. Дайте бизнесменам 
больше возможности опреде
лять, что нужно включать в эти 
программы. 

- Но комбинат уже работа
ет с учебными заведениями 
по целевым программам... 

- Д а , специалисты комбината 
уже корректируют учебные це
левые программы по металлур
гическим, прокатным, механи
ческим направлениям. Но суще

ствуют и препоны: 
есть определенный 
стандарт и только де
сять процентов - так 
называемый регио
нальный компонент, 
то, что можно внести 
в программу допол
нительно. А нам тре
буется больше дина
мики, так как про

граммы быстро устаревают. 
Всякое внесение изменений тре
бует согласования на областном 
или федеральном уровне. А 
кому это на руку? 

Пускали сортовые станы, ана
логов которым в России нет, ус
танавливали другие новейшие 
объекты. Всем стало ясно, что 
без знания иностранного языка 
специалистов просто нет. Необ
ходимы специальные стажиров
ки, курсы и тому подобное, а 
лучше - качественное обучение 
при подготовке специалистов. 
Мы сейчас готовы разослать 
письма в вузы с предложением 
увеличить долю практики. Мы 
- готовы, высшая школа - нет. 
Мы готовы отбирать студентов 
для месячной и более практики 
с первого курса, даже отвлекая 
временно от общего учебного 
процесса. И уже проверено - это 
хорошие результаты: столкнув
шись на практике с проблема
ми, студент осознает, как ему 
необходимо знать тот или иной 
предмет. Но опять же сдержи
вает государственный стандарт: 
столько-то времени - теория, 
столько-то - практика. А вооб
ще-то все, кто обучался по це
левым программам и с доста
точной практикой, уже знали, 
что будут приняты на комбинат. 
Так, во время установки, налад
ки и пуска электросталепла
вильных печей студенты прохо
дили целевую подготовку, прак
тику, что помогло им грамотно 
написать и защитить дипломы, 
и по окончании вуза они оформ
лены сюда на работу. 

Словом, чтобы плодотворно 
сотрудничать власти и бизнесу, 
нужны скорректированный 
подход с реформе обучения, яс
ная и более реальная налоговая 
политика, при которой оплачи
ваемое бизнесом обучение полу
чит более динамичное развитие. 

Беседовал 
Александр ПАВЛОВ. 

На прививку становись ? 
ВАКЦИНАЦИЯ 

На этой неделе в ОАО «ММК» 
началась вакцинация против грип
па. В двадцати семи здравпунктах 
уже «взяли на вооружение» де
сять тысяч вакцин «Инфлювак». 
Одна такая вакцина стоит более 
трехсот рублей, но для работни
ков комбината прививка будет 
бесплатной. 

По прогнозам, вирус гриппа 
может заявить о себе в конце но
ября. А вот вопросы о том, поче
му необходимо заранее защитить 
себя с помощью прививки, меди
ки уже сейчас разъясняют на смен
но-встречных собраниях в цехах. 

- Для того чтобы в организме 
сформировался устойчивый им
мунитет против гриппа, привив
ка должна быть сделана не менее 
чем за две недели до наступления 
массовой заболеваемости, - рас
сказывает заведующая здравпун
ктами ОАО «ММК» Галина Рети
вых. - Впоследствии такая иммун
ная защита держится восемь ме
сяцев. 

В первую очередь на прививки 
п р и г л а ш е н ы р а б о т н и к и ОАО 
«ММК», состоящие на диспансер
ном учете, входящие в группу рис
ка по заболеваниям и профессиям. 
Уже скоро промышленные медики 
ожидают новые партии вакцины, 

ведь защитить от гриппа планиру
ется как работников цехов метком-
плекса, так и коллективы дочерних 
предприятий. 

- «Инфлювак» выбран не слу
чайно, - уточняет Галина Ретивых. 
- Вакцина хорошо зарекомендова
ла себя в предыдущий сезон. К 
тому же, она самая дешевая из за
рубежных препаратов и наиболее 
эффективная. 

Благодаря своевременной вак
цинации в прошлом году грипп 
особо не беспокоил металлургов. 
Более того, ежегодно на ММК 
отмечают снижение заболеваемо
сти как по вирусным, так и про
студным заболеваниям. Немало

важную роль тут играют и дру
гие меры профилактики. За осо
бые условия труда работники 
комбината круглый год получа
ют комплексы витаминов и мине
ралов. Разъяснительная работа 
тоже идет на пользу, а медики не 
только выступают на собраниях 
перед коллективами цехов, но и 
проводят индивидуальные кон
сультации. Посетителей здрав
пунктов уже не удивляет, что 
вместе с прививкой здесь можно 
получить немало профессиональ
ных советов, в том числе и реко
мендации по н а р о д н ы м сред
ствам. 

Маргарита ЛЕРПНА. 

На «Лыжню России» 
Благодарим руководителей всех учебных учреж
дений города, муниципальных предприятий, 
производственных коллективов, управлений и 
отделов администрации районов, принявших 
участие во Всероссийском дне бега «Кросс на-
ций-2006». 

Приглашаем руководителей и коллективы ОАО «ММК» 
и ОАО «Магнитострой» стать участниками большого 
спортивного праздника «Лыжня России», организатором 
которого является федеральное агентство по физической 
культуре и спорту, ежегодно проходящего не только в 
нашем городе, но и по всей России. 

Управление по физической культуре, 
спорту и туризму 

администрации города. 

НОВОСТЬ НА 5+! 
Внимание, жители и геста Магнитогорска! Отличная новость! 

•рубг- 1 2шЩг^ 4штг^ Шзгтг-^ 

Недавно в самом центре города, на Кар
ла Маркса, 164 открылся большой циф
ровой супермаркет «5+». Широкий ассор
тимент и огромная площадь позволят выб
рать всю компьютерную и цифровую тех
нику для дома и офиса в одном месте. 
Здесь вы легко найдете компьютеры и ком
плектующие, видеокамеры, МРЗ-плееры, 
принтеры, модемы, флеш-карты, джой
стики и многое-многое другое от разных 
фирм-производителей. Товары в «5+» 
располагаются на витринах строго в оп
ределенном порядке, что предельно ус
коряет поиск. А опытные продавцы-кон
сультанты помогут вам выбрать подходя
щую модель - от любительской до про
фессиональной. К вашим услугам бесплат
ная доставка, сборка и гарантия на лю
бую покупку. 

В «5+» вы можете приобрести технику 
в кредит! Это очень удобно при покупке 
дорогой техники или нескольких вещей од
новременно. Если нужной суммы денег у 
вас сразу нет, а техника или компьютер 
нужны срочно, кредит - оптимальное ре
шение. В супермаркете «5+» кредит вы
дается на срок до двух лет. Вы можете 
прийти в «5+» без денег, оформить кре
дит без первого взноса и сразу же заб
рать покупку. Кредит оформляется за 

двадцать минут, для этого не нужны ника
кие справки и поручители, необходим 
только паспорт и любой другой документ, 
удостоверяющий личность. 

Знакомство с жителями и гостями горо
да Магнитогорска цифровой супермар
кет «5+» начал с уникальной акции: все 

компьютеры продаются со скидкой 15%*. 
И это еще не все! В «5+» такие цены**.. . 

Цифровой супермаркет «5+» постоян
но радует своих клиентов различными ак
циями и распродажами, а также просто по
зволяет вам покупать надежную технику 
по самым выгодным ценам. 

Это отличная новость! «5+» в Магнитогорске. 
СПЕШИТЕ УБЕДИТЬСЯ! 

Адрес цифрового супермаркета « 5 + » : Карла Маркса, 164. 
*скидка распространяется на системные блоки 

(только на готовое решение); 
*при покупке компьютера по комплектующим скидка 

не распространяется; 
•предложение действует до 15 октября; 
"компания оставляет за собой право вносить изменения в условия 

и сроки проведения акции без предварительного уведомления; 
"""подробные условия акции узнавайте у продавцов; 
"""компания не гарантирует наличие товара в магазине; 
"""компания оставляет за собой право вносить изменения в условия 

и сроки проведения акции без предварительного уведомления; 
"""подробные условия акции узнавайте у продавцов. 

ШАО Страховая компания «СКМ» 
Поздравляет вас_ __ <./ 

jt диш^шлш_^ 
g; СКОЛЬКО весен уже пролетало! 
w Этих лет нам не остановит^- ; 

А для вас основным было дело • 
День за днем ребятишек учить. 
Пусть в ваш дом не заглянет^ 

ненастье \ 
И болезни дорог не найдут. 
Вам желаем здоровья и счастья 
И спасибо за добрый ваш труд! 

Коллектив ОАО СК «СКМ». 

5 октября 2006 года 
шштттттттттттттштштт 


